

## SANTO DOMINGO



En nuestros corregimientos do la estrategia Santo Domingo cuando hablamos de Santo Domingo, es poco lo que tenemos por decir por la falta de conocimiento del amplio territorio municipal que abarca además de la cabecera, 48 veredas y cinco corregimientos. La cabecera municipal en un pueblo con una gran riqueza histórica y cultural que se refleja al caminar por sus calles o el solo hecho de estar sentado en el parque principal disfrutando de un delicioso café producido en las mismas montañas del municipio, el cual ha representado un renglón importante para la economía de las familias campesinas. En la cabecera se esta lideran-

Es Mágico, un proyecto de la gobernación de Antioquia que tiene como objetivo promocionar turísticamente aquellos municipios del departamento con mucha historia. Santo Domingo posee la casa museo Tomás Carrasquilla, el templo parroquial de Santo Domingo de Guzmán, la capilla del Sagrado Corazón, los balcones en el marco del parque principal, las reliquias del Beato Jesús Emilio Jaramillo y su riqueza cultural. La cabecera municipal requiere todo el reconocimiento y valoración por toda esa historia que hoy nos representa en el departamento y el país.

### MESA DE TRABAJO MESA AMBIENTAL—ANTIOQUIA GOLD

En el Salón de eventos de nuestra fundación, se realizó una mesa de trabajo entre la Mesa Ambiental de corregimiento, Junta de Acción Comunal, la empresa Antioquia Gold y con garantes del proceso como lo son Cornare, la gobernación de Antioquia, el concejo municipal y la alcaldía. El objetivo de la mesa de trabajo es dar cumplimiento a compromisos por parte de la empresa Antioquia Gold con el corregimiento de Santiago y las veredas aledañas en los temas concernientes con la responsabilidad social y ambiental. La mesa de trabajo seguirá en constantes encuentros con la idea de hacer seguimiento a los compromisos y las estrategias que implementará la empresa en la mitigación de los impactos ambientales en las quebradas vecinas a la explotación de los minerales. Grandes iniciativas por la comunidad.



#### GUAYABA ARAZÁ

La Arazá o Guayabo Amazónico (*Eugenia stipitata*), es un arbusto de la familia mirtáceas. Como dice su nombre, su origen se encuentra en la región occidental del Amazonas. El fruto, se le conoce en la región de Santiago como Guayaba, es muy aromática y de un atractivo sabor agrídulce apto para fabricación de mermeladas, jugos y helados. Es de crecimiento precoz y luego de dos años de ser sembrado empieza a producir sus primeros frutos. Es un arbusto de porte medio y frondoso que se cultiva a una distancia de cinco metros entre árboles, debido a que la corteza de los frutos es muy débil, por lo general se comercializa para la agroindustria obtener pulpas. Se ha extendido por Ecuador, Colombia, Perú y Brasil, en nuestro país, pese a que no se tienen grandes cultivos como en otros frutales, se ha extendido por departamentos como Santander, Meta, Putumayo, Caquetá, Chocó, Cundinamarca y el Eje Cafetero.



En un costado del parque principal del corregimiento, esta ubicada la gruta de Nuestra Señora de Lourdes y el monumento de las Tres Cruces, hace poco fue intervenido este espacio por parte del Párroco José Alexander y benefactores con el fin de convertirlo en un lugar de peregrinaje y turístico de Santiago. En la imagen se aprecia la iluminación en la noche que engalana aun más el parque y su arquitectura.

La Semana Santa 2023 se realizará desde el 31 de marzo y hasta el 9 de abril, la comunidad católica Santiagueña espera gran participación en cada una de las celebraciones de la semana. Esta época es la que recibe mayor número de visitantes en el corregimiento por su atractivo histórico.

*“El agua, el aire y la limpieza son los principales productos de mi farmacia”.* Napoleón Bonaparte sabía que el agua era fuente de salud, y lo dejaba patente en afirmaciones como esta. Hoy en día continúa siendo así, beber la cantidad adecuada de agua puede repercutir directamente en tener una buena salud.

